

## COMMISSION JEUNESSE

### PROCÈS-VERBAL

LE SAMEDI 19 JUIN 2010 À 9 H

Maison du Citoyen, salle des comités

**PRÉSENCES :**

- Madame Olga Abimana (*invitée*)
- Madame Sandra Akarezi (*invitée*)
- Madame Maxine Godin-Gravel
- Madame Sylvie Goneau, conseillère du district 14
- Monsieur Alexis Harvey
- Madame Nadine Himbarwainaza
- Madame Libana Kassab
- Madame Aurore Igihozo (*invitée*)
- Monsieur Samuel Langevin
- Monsieur Marc-Antoine Leblanc
- Madame Christina-Eleni Papadopoulos
- Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, conseiller du district 18 et président de la Commission jeunesse
- Monsieur Maxim Perreault (*invité*)
- Madame Josiane Plouffe, secrétaire
- Madame Sophie Reinhardt
- Madame Marie-Noële St-Pierre, agente Commission jeunesse

**ABSENCES :**

- Madame Marjolaine Beauséjour
- Madame Carine Gosselin-Papadopoulos, co-présidente de la Commission jeunesse
- Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement communautaire
- Monsieur Stéphane Lauzon, conseiller du district 15
- Madame Camille Potvin

### 1. Mots de la co-présidente

Christina-Eleni Papadopoulos remplace Carine Gosselin-Papadopoulos pour la première heure et ensuite, elle laissera sa place à Maxine Godin-Gravel et Alexis Harvey par la suite pour animer la réunion.

### 2. Adoption de l'ordre du jour

On propose d'ajouter « Je Bénévole » au varia.

Proposé par Sophie Reinhardt, appuyé par Maxine Godin-Gravel, d'adopter l'ordre du jour.

Adopté.

### 3. Adoption des procès-verbaux

#### 3.1 Procès-verbal du 17 avril 2010

Les membres font une lecture du procès-verbal. Maxim Perreault informe les membres que son prénom ne prend pas de « e » à la fin.

Proposé par Samuel Langevin, appuyé par Libana Kassab, d'adopter le procès-verbal de la réunion d'avril dernier.

Adopté.

#### 3.2 Procès-verbal du 15 mai 2010

Les membres font une lecture du procès-verbal. L'orthographe du prénom de Maxim Perreault est à changer aussi dans ce procès-verbal. Marie-Noële St-Pierre informe les membres qu'elle n'a pas reçu de demande d'inscription pour l'École d'été et qu'ils ont jusqu'au 1<sup>er</sup> juillet pour les inscriptions. C'est 15 ans et plus et les dépenses seront payées par

la Commission jeunesse. Sophie Reinhardt est intéressée de s'inscrire. Maxime Pedneault-Jobin dit que cette École d'été est très intéressante, qu'il y a plusieurs sujets qui portent à réfléchir et que c'est une belle expérience.

Sophie Reinhardt fait remarquer que son nom s'écrit sans de « t » après le « n », donc, il faudra corriger également ces erreurs dans le procès-verbal du 15 mai.

Proposé par Maxine Godin-Gravel, appuyé par Marc-Antoine Leblanc, d'adopter le procès-verbal de la réunion de mai dernier.

Adopté.

#### **4. Parole au public**

##### **4.1 Présentation du Service de l'urbanisme (9h30)**

Daniel Faubert fait la présentation du schéma d'aménagement et de développement du territoire. Il mentionne qu'il fait présentement le tour des commissions afin de recueillir les commentaires avant la présentation au comité plénier qui se fera ce mois-ci.

Maxime Pedneault-Jobin commente sur le périmètre d'urbanisation et informe les membres que la question présentement est surtout au niveau de garder la forêt Boucher ou non. Le besoin de logement est présent à Gatineau, donc la question n'est pas facile et nécessite une grande discussion municipale à savoir jusqu'où ira la ligne de périmètre d'urbanisation.

Maxime Pedneault-Jobin demande à Monsieur Faubert de faire part aux membres des points forts ressortis lors de la présentation aux autres commissions de la Ville. Monsieur Faubert dit que l'importance de la consultation et la pyramide des âges sont les points forts ressortis.

Maxine Godin-Gravel s'informe à savoir s'il y a trop de développement de maisons et que les gens (baby-boomers) s'en vont dans les centres pour personnes âgées après, il n'y aurait pas une inquiétude qu'il y ait trop de maisons qui seraient bâties et qui finalement, resteraient inhabitées. Monsieur Faubert lui répond en expliquant qu'ils auront peut-être à changer en cours de route, car il faut répondre en fonction du futur de notre région et, pour exemple, l'emploi ici est surtout au niveau du gouvernement municipal, provincial et fédéral et que ces emplois sont là pour rester, que ça va pas avec la fluctuation.

Maxime Pedneault-Jobin demande à Monsieur Faubert de revenir pour présenter à la Commission le plan de consultation après l'adoption au conseil si les membres sont intéressés bien sûr. Monsieur Faubert prend la demande en note.

#### **5. Huis clos**

##### **5.1 Voir le procès-verbal du huis clos**

#### **6. Points d'information**

##### **6.1 Spectacle-bénéfice « Bouffée d'air frais »**

Marie-Noële St-Pierre se demande si ce spectacle ne pourrait pas être intégré au Gala excellence Outaouais. Elle dit que l'implication demeurerait la même. Le côté positif serait que le travail de l'agente serait un peu allégé. Elle propose de donner 5 \$ à 10 \$ du billet à la Commission jeunesse pour qu'elle redistribue l'argent à des organismes.

Maxine Godin-Gravel commente sur le fait que le Gala se termine tard, que c'est plus artistique et qu'on manque de temps. Elle dit que la Commission n'aurait pas assez de visibilité et elle ne voit pas l'intérêt.

Libana Kassab commente en disant que ce serait bon s'il y avait des talents, mais, comme a dit Maxine, ça termine tard et s'ils passent en dernier, personne ne les verra. Elle dit que ça ne causerait pas beaucoup de problème si c'était fait seule.

Maxine Godin-Gravel dit qu'un concours de la relève prendrait moins de temps.

Sandra Akarezi demande ce qu'est le Gala. Marie-Noële lui explique que c'est un spectacle organiser pas la Commission et associé à des Maisons de jeunes pour monter des numéros et que ça se fait aux 2 ans.

##### **6.2 Colloque Jeunesse**

Marie-Noële St-Pierre informe les membres que le Festival jeunesse deviendrait un colloque avec des conférences, des débats, des ateliers, des visites de sportifs, etc. Le tout serait en partenariat avec Les Amis de l'Étudiant Outaouais et la Table jeunesse de Gatineau.

Marie-Noële partage son idée avec les membres de terminer le Colloque avec le spectacle « Bouffée d'air frais » ou encore, un cocktail sous forme de 5 à 7.

### **6.3 Retour de Josiane Cossette**

Marie-Noële St-Pierre informe les membres que Josiane Cossette revient en août et qu'elle s'occupera de l'offre de services aux jeunes de la Ville de Gatineau. Elle les informe également qu'elle restera pour un 6 mois de surplus en poste.

### **6.4 Jeux du Québec**

Marie-Noële St-Pierre fait l'annonce aux membres que les Jeux du Québec manquent encore de bénévoles au niveau de la halte-garderie et du Village des athlètes. Pour la halte-garderie, c'est des enfants de 3 à 12 ans qui sont admis et que les quarts sont d'une durée de 5h30, soit le matin ou l'après-midi. Pour le Village des athlètes, ce serait un niveau de la surveillance de sites. Elle demande qui est intéressé.

Sylvie Goneau informe aussi les membres du manque de bénévoles au niveau du volet santé (exemple : physiothérapeute, médecin, massothérapeute, etc.).

Plusieurs manifestent de l'intérêt à être bénévole :

- Maxine Godin-Gravel (à vérifier)
- Maxim Perreault (volet sport)
- Sophie Reinhardt (halte-garderie et volley-ball)
- Libana Kassab (halte-garderie à vérifier et Village des athlètes)
- Alexis Harvey (tout sauf halte-garderie; peut-être vélo de montagne)
- Marc-Antoine Leblanc (soccer)
- Samuel (BMX, etc.)
- Olga Abimana (tout et surtout basketball)
- Sandra Akarezi (tout)
- Aurore Igihozo (tout)

## **7. Suivis des dossiers et travaux**

### **7.1 C-Vert**

Sylvie Goneau annonce qu'ils ont tenté une nouvelle approche pour le partenariat avec Nicolas-Gatineau et qu'ils ont reçu une confirmation de Claude Beaulieu pour être partenaire du projet. Ils ont également trouvé un coordonnateur. Ils vont nous donner 115 000 \$ sur 120 000 \$ et nous allons garder 5 000 \$ pour des frais de temps supplémentaire, gestion, etc. Nous sommes en attente pour le budget. Elle propose qu'un membre de la Commission aille aux rencontres.

### **7.2 T.J.O (nomination)**

Marie-Noële informe les membres qu'elle a assisté à une rencontre et que ça serait important qu'un membre continue à y assister pour qu'il soit au courant de ce que la Commission jeunesse fait. Elle spécifie qu'on doit nommer quelqu'un d'ici juillet. C'est une rencontre par mois, les mercredi soir de 5h à 10h durant l'année scolaire.

Maxime Pedeaud-Jobin dit que ça serait quand même important que l'agente assiste aussi à ces rencontres et que le jeune y assiste seulement s'il y a des sujets le touchant. Nadine Himbarwainaza, Aurore Igihozo et Libana Kassab sont intéressées.

Proposé par Maxine Godin-Gravel, appuyé par Libana Kassab, pour la représentativité de l'agente à la Commission jeunesse à la T.J.O.

### **7.3 STO (Carine G. Papadopoulos)**

Marie-Noële St-Pierre résume la rencontre pour Carine Gosselin-Papadopoulos et informe les membres que pour l'entente du transport des élèves de la Commission scolaire, ce n'est pas la décision de la STO.

### **7.4 Commission des sports, loisirs et vie communautaire (nomination)**

Marie-Noële St-Pierre informe les membres qu'il n'y aura pas de rencontre pendant la période estivale, mais qu'habituellement, c'est le mercredi soir. Elle dit que la Commission est ouverte à adapter ses sujets en fonction des jeunes.

Maxine Godin-Gravel est intéressée à siéger sur cette Commission, mais ça dépendra de son horaire à l'automne.

Sandra Akarezi aussi manifeste de l'intérêt.

Marie-Noële St-Pierre propose que Maxine Godin-Gravel vienne en soutien de Sandra Akarezi.

Proposé par Nadine Himbarwainaza, appuyé par Samuel Langevin, de nommer Sandra Akarezi pour siéger sur la Commission des sports, loisirs et vie communautaire et de nommer Maxine Godin-Gravel en soutien.

### **7.5 Commission environnement (Alexis Harvey)**

Alexis Harvey informe les membres que la réunion portait beaucoup sur le schéma d'aménagement de la Ville et ils voulaient l'implication des commissions et beaucoup de consultations.

## **8. Points de discussion**

Maxime Pedneault-Jobin dit que les sous-comités sont importants.

Les membres veulent que Maxime Pedneault-Jobin les représente au concours de graffitis du 4 septembre lors du Festival de montgolfières de Gatineau. Ce serait avant 15hrs et Sylvie Goneau pourrait venir de 11h à 17h.

### **8.1 Rôle du membre**

Marie-Noële St-Pierre veut s'assurer que les nouveaux membres (élus lors du huit-clos à ce jour) comprennent leur rôle.

1. Parler des sujets hors huit-clos à l'extérieur.
2. Pour les membres qui veulent démissionner, tenter de les motiver avant de voter leur démission.
3. Recruter des membres (nombre maximal : 20) car l'avantage premier est que les membres auraient moins de travail et ça serait plus facile.

Le résumé est donc facile : Informer, faire de la promotion et du recrutement.

### **8.2 Fonctionnement et travail en sous-comité, années 2010-2011**

Marie-Noële St-Pierre demande aux membres de s'impliquer dans au moins un des comités énumérés ci-dessous. Une feuille est distribuée et chacun doit inscrire son nom sous au moins un des comités.

- ❖ **Comité graffitis**
- ❖ **Comité Spectacle-bénéfice**
- ❖ **Comité Colloque jeunesse**
- ❖ **Comité communication (projet télé, projet radio, etc.)**
- ❖ **Comité recrutement, rayonnement et représentation**

Pour les échanges en France, Marie-Noële St-Pierre a discuté avec une personne de la France et un membre sera nommé afin d'être le porte-parole et elle suggère Libana Kassab. Donc, Libana Kassab devra informer les membres des échanges qu'elle aura avec Julie en France et accueillir les suggestions des membres afin d'en informer Julie.

## **9. Varia**

### **9.1 Taxi de Sainte-Julie**

Sylvie Goneau distribue un dépliant de la Ville de Sainte-Julie qu'elle a découvert lors d'un Colloque et qui parle d'un taxi offert au 12-17 ans. En fait, c'est un partage de taxi. Il y a une entente pour le financement entre la Ville et le taxi. Elle croyait peut-être bon de développer ce projet à Gatineau, mais craint que le territoire soit malheureusement trop grand. Elle suggère d'y réfléchir et que ça pourrait être offert par secteur.

Marie-Noële St-Pierre demande aux membres d'y penser pendant l'été.

### **9.2 « Je Bénévole » (point non discuté qui était à l'ordre du jour de la réunion du 15 mai dernier)**

Marie-Noële St-Pierre dit que le passeport Jeune bénévole est dans les bibliothèques, mais non connu de tous. Elle demande à réfléchir à comment le rendre utile et utilisable et penser à donner cet outil à « Je Bénévole ».

Maxine Godin-Gravel dit que c'est une bonne idée et tous l'approuvent.

### **9.3 Astronomie**

Samuel Langevin informe les membres que les dessins doivent être remis bientôt.

Marie-Noële St-Pierre dit que le temps manque à cause de la préparation du concours de graffiti et que les gens du comité d'astronomie sont déjà au courant que nous ne participerons pas, mais que de la promotion est faite sur le site web de la Commission.

## **10. Prochaine rencontre officielle de la Commission jeunesse :**

18 septembre 2010, 9 h, Salle des comités, 2<sup>e</sup> étage, Maison du Citoyen

### **Rencontre en sous-comité :**

19 juin de 13h à 14h30 à la salle des comités

## **11. Levée de l'assemblée**

L'ordre du jour étant épuisé, il est proposé par Libana Kassab, appuyée par Marc-Antoine Leblanc, de lever l'assemblée.

**Rédaction du procès-verbal**

**Signature du président de la Commission**

---

Josiane Plouffe  
Secrétaire II  
Service des loisirs, des sports et du développement  
communautaire  
Division Qualité de vie et développement  
des communautés

---

Maxime Pedneaud-Jobin  
Président de la Commission jeunesse